
「中國水」抵越解百年大旱
應越南請求開閘放水 助當地百姓播撒稻種

香港文匯報訊 綜合報道，中國水庫開閘注入湄公河的水已抵達越南西部

湄公河源頭各省，緩解了越南湄公河三角洲百年來最嚴重的旱情，當地百

姓開始播撒夏秋稻種。上月中，中國外交部發言人陸慷表示，為幫助流域

國家應對旱情，中國政府定通過中方境內雲南景洪水電站對下游實施應急

補水。
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越南喜迎「中國水」
■老農黎文林說：「我種植了15公頃水稻。
兩周前我非常着急，因為水渠中的水已乾
枯。但3天前，這裡的水位提高了30厘米。
百姓們非常高興。如果水渠一直能保持這個
水位，就不用擔心缺水了。」

■同塔省紅御縣農業科副科長阮文鉢說：
「對當地農民的12,000公頃夏秋水稻很有
利。河水將幫助農民減少澆灌費用。由於新
流入的河水減輕了當地河水和水庫水的污
染，一些養魚戶也可以利用河水和湖水養
魚。」

■安富縣人民委員會副主席阮文操說：「縣
有關職能部門指示開閘放水，使水流入田間
水渠，鼓勵當地百姓下田種水稻並照看好
4,000多公頃的時令蔬菜。」

■朔莊省水利支局局長何晉越說：「抵達當
地的淡水量已使計策縣、珠城縣等受害面積
控制在30%以下，挽救了正處於吐穗當中的
2,000公頃水稻。」

資料來源：綜合網上資料

中國日報網昨日援引越南媒體報道，越南同塔省新
紅縣66歲老農黎文林說：「我種植了15公頃水

稻。兩周前我非常着急，因為水渠中的水已乾枯。但3
天前，這裡的水位提高了30厘米。百姓們非常高興。
如果水渠一直能保持這個水位，就不用擔心缺水了。」

減輕河水污染有利養魚
同塔省紅御縣農業科副科長阮文鉢表示，湄公河上游

水大量流入當地，使水位提升了20厘米至30厘米。
「這對當地農民的12,000公頃夏秋水稻很有利。河水將
幫助農民減少澆灌費用。由於新流入的河水減輕了當地
河水和水庫水的污染，一些養魚戶也可以利用河水和湖
水養魚。」
在後江源頭的安江省安富縣，當地百姓得知「中國

水」抵達當地後，也準備播撒18,000公頃夏秋稻種。除
了疏通十來條水渠外，當地政府還鼓勵百姓主動貯存淡

水用於生活、生產。安富縣人民委員會副主席阮文操
說，「縣有關職能部門指示開閘放水，使水流入田間水
渠，鼓勵當地百姓下田種水稻並照看好4,000多公頃的
時令蔬菜。」
安江省水文氣象台台長劉文寧稱，從上游流入前江和

後江支流的水量每天提升0.2米至0.4米，可滿足四角龍
川地區澆灌用水需求，安江省以及堅江省臨界各地區的
鹽鹼度也得到減退。他說，「如果中國水庫注入（湄公
河）的水流在這裡一直這樣穩定，那麼截至4月6日水
位還將繼續提升。」

9省百多萬人缺飲用水
據澎湃新聞近期報道，受厄爾尼諾現象影響，降雨量

大幅減少，加上海水倒灌土地鹽化嚴重，越南南部的湄
公河三角洲正遭受百年來最嚴重旱情，湄公河水位也降
至近90年最低，海水倒灌嚴重。

越南西部地區12省中有9個省遭受旱災和海水倒灌影
響，數十萬公頃水稻、果樹、時令鮮花、水產養殖區受
損，100多萬人缺少飲用淡水。很多地方，老百姓只能
以高價購買河水、井水。
據越南朔莊省水利支局局長何晉越說，為了主動迎接

中國注入（湄公河）的淡水，該部門已經指示所有水利
系統時刻保持開放狀態，廣泛向提取淡水的民眾通報信
息。他說，「抵達當地的淡水量已使計策縣、珠城縣等
受害面積控制在30%以下，挽救了正處於吐穗當中的
2,000公頃水稻。」
《京華時報》近期報道稱，為回應越方關切，中方於

3月中旬實施瀾滄江梯級水電站水量應急調度，進一步
加大景洪水電站下洩流量，以助緩解越方旱情。之後，
老撾也決定在一個水電站放水，直到5月底，以便增加
流入湄公河的水流量，幫助越南九龍江平原解決乾旱和
海水倒灌問題。
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香港文匯報訊（記者馬靜北京報道）中國網昨日
轉載中國紀檢監察雜誌文章，該文指出，各級黨委書
記第一職責是管黨治黨，不要模糊甚至忘記自己第一
職務是黨內職務，文章還強調，「書記」不是白叫
的，代表的是全面的責任，要當好「班長」，既要敢
於擔當、又不搞「一言堂」。

不是官老爺是人民公僕
中紀委雜誌文章指出，一段時間以來，一些兼任行
政職務的黨組（黨委）書記習慣被人稱作「部長」、
「局長」、「董事長」，習慣於把自己當做「搞業務
的」，聽到叫自己「書記」反而一愣，有些不習慣。
現象隱含着深刻問題，這反映出一些黨員領導幹部黨

的觀念淡漠，模糊甚至忘記了自己第一職務是黨內職
務、是一級黨組織的書記。
文章還指出，在西方現代科層制官僚系統中，「書
記」（Secretary）一職屬於最低的事務級、辦事級人
員。從馬克思、恩格斯開始，馬克思主義政黨採用了
這一稱呼，將黨組織負責人稱為「書記」，其中重要
一條就是強調公職人員不是人民之上享有特權的官老
爺，而是「人民的公僕」。
「這些年隨着改革開放和市場經濟的發展，一些幹

部幹着幹着忘記了初衷，模糊了自己是誰、為了誰、
依靠誰，甚至把組織交給自己的任務視為與黨無關的
『業務』，把自己當『官員』看待。」這篇文章強
調，這種邏輯是糊塗的、錯誤的。走得再遠也不能忘

記走過的路，發展到什麼程度也不能忘記初衷，無論
何時何地，中國共產黨的幹部只能是人民公僕，不是
人民之上的特殊階層。

敢擔當又不搞「一言堂」
文章最後重申，「書記」不是白叫的，代表的是全面

的責任，首要的職責就是堅持黨的領導、加強黨的建
設，發揮好黨在中國特色社會主義事業的領導核心作
用。書記要當好「班長」，既要敢於擔當、又不搞「一
言堂」。書記要抓好黨建工作，按照黨管幹部的要求選
好人、用好人，充分掌握幹部的思想、作風、紀律情
況，運用批評和自我批評的武器，同各種錯誤行為作鬥
爭，出實招、有監督、敢問責，既要掛帥也要出征。

香港文匯報
訊 據中新社
報道，非洲東
部毛里求斯發
現疑似馬航
MH370 客 機
殘骸。馬新社
昨日報道說，
MH370 獨 立
調查團專家湯
姆森稱，他已
看過碎片圖像
並認為這塊碎片與波音777客機商務
艙的機艙壁相符。

或是首塊被發現內部殘骸
綜合此間媒體報道，一對情侶日前

在毛里求斯東邊的羅德里格斯島上，
發現一塊疑似飛機殘骸碎片，目前殘
骸已交警方。據悉，馬來西亞政府正
與毛里求斯當局聯絡，希望取回該塊
碎片以便作進一步檢查，以判斷其是
否來自MH370客機。倘若該塊殘骸
證實來自MH370，將是第一塊被發
現的客機內部殘骸。
澳洲交通部長切斯特昨日表示，所
發現的新客機殘骸將進行檢驗，以查
證是否屬於失聯的MH370班機。
馬航MH370客機在2014年 3月 8

日失聯，各國在南印度洋海域進行大
範圍搜尋，迄今仍一無所獲。不過，
印度洋法屬留尼汪島去年7月發現一
片襟副翼殘骸，經鑒定證實屬於馬航
MH370客機。
今年3月初，莫桑比克海岸也發現

疑似馬航MH370客機的水平尾翼殘
骸，法屬留尼汪島的居民也在大約相
同的時間點，再度發現疑似馬航
MH370客機的殘骸，兩片殘骸已由
馬來西亞運抵澳洲進行鑒定。
2014年3月8日，載有227名乘客
及 12名機組人員的馬航MH370客
機，從吉隆坡飛往北京途中失聯。
2015年1月29日，馬來西亞民航局正
式確認馬航MH370失事，並推定機
上所有乘客和機組人員已遇難。

香港文匯報訊 據《羊城晚報》報道，陪伴了深圳人16年的明
斯克航母，前日離開了深圳，中國第一座航母主題公園也黯然關
閉。明斯克航母將被拖往江蘇南通，入駐2017年開園的「航母世
界主題公園」。

「新家」江蘇南通
據悉，此次航母拖帶離港，航程由深圳至舟山，全程約720海
里，約一周時間到達目的地。前日下午2時，在拖輪的帶動下，明
斯克航母緩緩離開深圳鹽田沙頭角大鵬灣。
明斯克航母的「新家」是江蘇南通蘇通科技產業園，南通既臨
長江又臨海，對明斯克航母而言是一個十分適合的「棲息地」。
據悉，南通方面將大手筆投資100億元，開發「航母世界主題公
園」，預計2017年開業。
明斯克航母是世界上第一個由4萬噸級航母改裝而成的軍事主
題公園，於2000年正式對公眾開放，迄今在深圳已停泊16個年
頭。明斯克航母曾是世界第五大航空母艦，1978年在前蘇聯完
工，1993年退役，1995年明斯克號被出售給韓國，3年後又被深
圳的一家公司以530萬美元買下，並駛向深圳大鵬灣沙頭角，隨
後在此建成一個大型的主題公園並對公眾開放。

香港文匯報訊 據雲南網報道，日前，昆明官渡法院
開庭審理了三宗盜竊案，與以往不同的是，3名被告人無
需到庭，在看守所即可進行審判。這是官渡法院首次通
過遠程視頻系統審理案件，是法院信息化工作的一項重
要舉措。

看守所受審免押解省時間
據了解，官渡法院於去年7月在官渡區看守所建成了

一個遠程視頻訊問室，訊問室內有一套視頻會議系統和
一套監控系統，通過一條10M寬帶的專用數字電路連接
到法院機關的審判法庭。刑事審判庭法官坐在法院數字
法庭，犯罪嫌疑人坐在訊問室裡即可完成提訊和開庭。
遠程訊問室的建成和使用，緩解了法院案多人少的矛

盾和法警的押解壓力，原來提訊3個犯罪嫌疑人到法院
開庭需要6名法警，現在只需兩名法警到看守所即可，
同時有效避免了押解途中的安全隱患。整個庭審過程都
是實時刻錄保存的，既節省了工作時間，又保證了訊問
過程的安全和透明。

香港文匯報訊（記者馬靜北京報道） 找鋼網官方微
信公號「找鋼視點」昨日透露，國務院國資委新聞中心
原副主任蘇桂鋒日前已經出任找鋼網高級副總裁，未來
還將兼任找鋼網黨委書記。在蘇桂鋒之前，原央視著名
主持人郎永淳也加盟找鋼網，出任公司首席戰略官兼高
級副總裁。

蘇桂鋒任找鋼網副總裁
據悉，前日下午，蘇桂鋒就以找鋼網高級副總裁的身

份在2016中國能源資源發展峰會上正式亮相。今年1月
份，中央電視台知名主持人郎永淳從央視離職加盟找鋼
網，擔任該公司首席戰略官兼高級副總裁，負責公共事
務體系建設、戰略研究與規劃部署等工作。
公開報道顯示，蘇桂鋒曾在國資委宣傳部門工作了10

多年，長期從事國有企業的輿論宣傳工作，擁有豐富的
政府、媒體資源。找鋼網成立於2012年初，是內地成立
最早的鋼鐵全產業鏈電商平台。創立4年來，找鋼網已
完成五輪融資，累計融資金額超過20億元人民幣。

中紀委雜誌：「書記」不是白叫的 昆明官渡法院首用遠程視頻審案

國資委原官員轉戰電商
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毛里求斯現疑似馬航MH370殘骸

■■毛里求斯出現疑似毛里求斯出現疑似
MHMH370370殘骸殘骸。。 網上圖片網上圖片

■■景洪水電站景洪水電站
資料圖片資料圖片

■■旱災和海水倒灌嚴重影響旱災和海水倒灌嚴重影響
到越南百姓的數十萬公頃水到越南百姓的數十萬公頃水
稻等農作物稻等農作物。。 網上圖片網上圖片

■法官用遠程
視頻審案。

網上圖片

■■33月月 2727日日，，在越南後江源在越南後江源
頭頭，，水量與日俱增水量與日俱增。。 網上圖片網上圖片

■■四角龍川地區的百姓正抓緊時間四角龍川地區的百姓正抓緊時間
用水泵抽水灌溉農田用水泵抽水灌溉農田。。 網上圖片網上圖片

■■明斯克航母駛離深圳明斯克航母駛離深圳，，大大
批市民送行批市民送行。。 網上圖片網上圖片


